
    VERBALE RIUNIONE COMITATO DIRETTIVO SIUrO 

ERICE –8, 9 APRILE 2008 ore 13.30 
 
Nei giorni 8 e 9 aprile 2008, alle ore 13.30, si è riunito a Erice, in occasione del 12° corso 
“Advances in Urological Oncology” presso la International School of Urology and Nephrology, 
Ettore Majorana Foundation, il Comitato Direttivo della Società Italiana di Urologia Oncologica, 
SIUrO. 
Presenti: Prof. Raffaele Tenaglia (Presidente), Prof.ssa Gigliola Sica (Vice Presidente), Prof. 
Giuseppe Martorana (Past President), Dottor Alessandro Bertaccini (Segretario e Tesoriere), i 
Consiglieri: Enrico Bollito, Giario Conti,  Alberto Lapini.  
Assenti giustificati:  i Consiglieri Riccardo Valdagni, Sergio Bracarda, Francesco Ferraù.  
 
Il Professor Tenaglia, Presidente, apre la seduta, saluta i presenti e legge i punti all’ordine del 
giorno: 

1. Stato avanzamento compiti assegnati nella riunione del 20 dicembre 
2. varie ed eventuali 

Si ricorda che tali punti non erano stati discussi, per mancanza di tempo, nella riunione del 26 
marzo precedente e che si era deciso di aggiornare la riunione durante il corso di Erice. 
 

(punto 1 - Stato avanzamento compiti assegnati nella riunione del 20 dicembre) 
 

CORE CURRICULUM Il Professor Martorana presenta il progetto “Core Curriculum” che deve 
portare a definire un percorso formativo che trasmetta le competenze che deve possedere uno 
specialista che voglia avere un approccio multidisciplinare al paziente con neoplasie urologiche, 
promuovendo un innalzamento culturale al fine di curare meglio il paziente nel rispetto della 
disciplina di origine. 
Si specifica che NON  si vuole creare una figura in grado di svolgere le diverse professioni (urologo 
che faccia anche l’oncologo che faccia anche il radioterapista) ma che l’obiettivo è, in linea con lo 
spirito che ha portato a fondare la SIUrO, promuovere la “nascita di una nuova figura di specialista 
che, pur mantenendo la propria afferenza alla disciplina di origine, sia motivato a superare le 
barriere di tipo attitudinale, culturale ed operativo della propria disciplina e a sviluppare uno 
specifico interesse e specifiche competenze in questo settore della patologia urologica.” In sintesi il 
fine ultimo deve essere un miglioramento nella cura al paziente affetto da neoplasie urologiche 
favorendo lo scambio di informazione tra le figure coinvolte nella gestione del paziente. 
Viene dato incarico ai membri del Comitato Direttivo di proporre, ciascuno per la propria 
disciplina, i temi che secondo loro dovrebbero far parte del core curriculum dell’uro-oncologo e che 
per tanto dovrebbero essere insegnati nel percorso formativo. Viene inoltre dato incarico di fare 
delle proposte in termini di modalità di insegnamento e di sede. 
 
SITO INTERNET- I contenuti attualmente presenti sul sito possono essere considerati l’essenziale 
(breve descrizione della mission, comitato direttivo, le modalità di iscrizione, l’archivio dei 
congressi nazionali la pagina del congresso nazionale, alcuni eventi in vista). Viene fatto notare che 
andrebbero, tuttavia, riorganizzati, aggiornati e completati. Sarebbe indubbiamente opportuno 
inserire nuove pagine e sezioni, per alcune parti prevedere anche la versione in lingua inglese in 
parallelo e, ovviamente, modificare la veste grafica.  
Per quanto riguarda la traduzione in lingua inglese di alcune parti del sito, la professoressa Sica 
annuncia di aver contattato una persona, che esegue abitualmente le traduzioni dei testi scientifici / 
medici del dipartimento di Istologia ed embriologia dell’università cattolica del sacro cuore di 
Roma. Il Comitato Direttivo approva la scelta proposta ma delibera di rivedere prima i testi e poi di 
inviarli a questa persona per le traduzioni. 



 
La segreteria invierà a tutto il Comitato Direttivo un documento contenente una descrizione 
dettagliata delle proposte di modifica al sito. Il Comitato Direttivo dovrà valutare tali proposte che 
dovranno essere discusse nella prossima riunione. 
 
CHECK UP UROLOGICO: il Professor Tenaglia, accogliendo alcune richieste a lui fatte da 
pazienti, chiede di valutare la possibilità di progettare un “percorso” che permetta di effettuare un 
check-up urologico completo. Il Direttivo accoglie la proposta e richiede di avere un progetto 
dettagliato dell’iniziativa per valutarlo al meglio. 
 
GISCAV: si decide di offrire al gruppo GISCAV la massima disponibilità in termini di spazi nelle 
nostre manifestazioni nazionali per le loro iniziative. La professoressa Sica viene incaricata di 
mantenere i rapporti con il gruppo GISCAV. Si coglie tale occasione per invitare il Direttivo a 
definire una serie di “linee guida” per gestire i rapporti con gruppi analoghi al GISCAV (che tipo di 
collaborazione, cosa si può offrire cosa si chiede in cambio ecc). 
 
Non essendovi altro da deliberare ed avendo esaurito i punti all’ordine del giorno la riunione viene 
chiusa alle ore 15 del giorno 9 aprile 2008. 

 
 
 

 
 
  Prof. Raffaele Tenaglia   Dr. Alessandro Bertaccini 
            Presidente         Segretario Tesoriere 
 
 


